

# Un bilan positif pour l'Espace Phare Ouest

**SIERRE** Depuis septembre, les 14 partenaires sociaux regroupés à l'Espace Phare Ouest ont enregistré 400 visites. L'ASLEC, qui coordonne le lieu, tire un bilan réjouissant de cette première année.

PAR FLORENT.BAGNOUD@LENOUVELLISTE.CH



Installé dans un appartement de 75 mètres carrés, l'Espace Phare Ouest regroupe quatorze partenaires sociaux organisés via un planning de permanences. LE NOUVELLISTE

**P**ari réussi pour l'Espace Phare Ouest. Ouverte en septembre au pied de la cité Aldrin, à Sierre, cette structure qui regroupe quatorze partenaires sociaux a accueilli près de 400 personnes jusqu'à la fin juin, pour une moyenne d'âge de 38 ans.

«Ces chiffres sont réjouissants, sachant que la fréquentation ne fait qu'augmenter au fil des mois. C'est la preuve que cette réalisation répond à un réel besoin», relève Anne Couturier, directrice de l'Association sierroise de loisirs et culture (ASLEC), qui coordonne le lieu.

## 59 nationalités dans le quartier

Cet espace qui tient dans un appartement de 75 mètres carrés s'adresse en priorité aux

plus de 1150 Sierrois qui vivent au sud de la route cantonale, entre l'hôtel Ibis et la cité Aldrin. Un secteur situé en périphérie de la Cité du Soleil, dont les habitants avaient parfois l'impression de se sentir en marge des services publics proposés en ville. Pour des questions de mobilité, mais aussi en raison de la barrière de la langue, ce quartier regroupant 59 nationalités.

## Succès des services parents-enfants

«Le Phare Ouest tisse un lien entre les habitants et les partenaires sociaux. Une fois la première rencontre réalisée, nous avons remarqué que les citoyens franchissaient plus facilement le pas de se rendre dans les bureaux officiels, en ville», remarque Anne Couturier.

## Une zone de détente inaugurée

A deux pas de l'Espace Phare Ouest, la ville de Sierre a inauguré en juin une nouvelle zone de détente dans le quartier des Glariers, juste derrière la salle omnisports. Organisée en collaboration avec l'ASLEC, cette journée a notamment permis aux habitants de faire plus ample connaissance avec les différents partenaires sociaux de l'Espace Phare Ouest. Aménagé d'un pavillon en bois réalisé par des étudiants en architecture de la Haute école spécialisée de Berne, le terrain comprend également quelques éléments urbanistiques tels que des bancs et hamacs. «Selon l'occupation et les besoins qui seront exprimés, des infrastructures supplémentaires pourront être ajoutées», communique la ville.

Un planning de permanences a été mis en place entre les quatorze partenaires. Avec 174 visiteurs en dix mois, c'est la Maison Soleil qui a enregistré le plus de passages. Cette struc-

ture se veut un espace de rencontres et d'échanges ouvert aux enfants de 0 à 5 ans révolus, et accompagnés d'un adulte. Le Centre pour le développement et la thérapie de l'enfant et de l'adolescent, ainsi que la Consultation parents-enfants, ont également attiré du monde.

«Au-delà des chiffres, c'est l'aspect qualitatif qui prime. Si des partenaires comme le centre SIPE (ndlr: sexualité, information, prévention, éducation) ou Addiction Valais, qui traitent de sujets souvent sensibles, peuvent aider trois ou quatre personnes dans leur quotidien, c'est déjà gagné. Et ce fut le cas», insiste Anne Couturier. L'Espace Phare Ouest fonctionne via le soutien financier de la ville de Sierre, de la fondation Mammina, du canton et de l'association Projet Santé. Allégé durant l'été, le rythme des permanences reprendra de plus belle en septembre.

# Le souvenir ému d'une belle âme



Jane Birkin à la Vigne à Farinet en février 2000. GEORGES-ANDRÉ CRETTON

## JANE BIRKIN

La comédienne et chanteuse est venue plusieurs fois en Valais.

«Parfois, entre l'image publique et la réalité privée, il y a un gouffre. Mais parfois, la simplicité et la gentillesse de certains artistes dépassent même ce à quoi on peut s'attendre.» Programmateuse musicale au théâtre du Crochetan, Emmanuel Colliard est celui qui a «booké» la grande Jane Birkin pour sa venue à Monthey le 22 novembre 2013. «C'était la tournée de son spectacle «Arabesque», dans lequel elle interprétait les chansons de Serge Gainsbourg sur des arrangements orientaux», se souvient-il. Surtout, Emmanuel Colliard se rappelle d'une personnalité «incroyablement attachante, qui avait pris le temps de discuter avec l'équipe du théâtre, de s'intéresser à toutes les personnes présentes».

## «Une grande dame, simple et à l'écoute»

A cette période, Jane Birkin était affaiblie par une opération récente. «En coulisses, elle paraissait fragile et fatiguée par ses problèmes de santé. Et pourtant, dès qu'elle est montée sur scène, elle s'est métamorphosée et a vraiment subjugué le public.» Chanteuse à cette occasion-là, Jane Birkin était déjà venue jouer dans le théâtre montheyensan. En tant que co-

médienne cette fois. En 2000, elle était venue jouer dans la pièce «Oh pardon tu dormais», un texte dont elle était l'auteur. Au lendemain de la représentation, elle avait répondu à l'invitation Pascal Thurre et Gérard-Philippe Mabillard – alors directeur des Bains de Saillon – et avait été la première personnalité de l'année à visiter – et à échanger – la plus petite vigne cadastrée au monde.

Aux premières loges ce jour de février 2000, le photographe Georges-André Cretton avait immortalisé l'événement. Lui aussi se souvient d'une «grande dame», «simple et à l'écoute, souriante», qui avait pris plaisir à découvrir les lieux et les gens, à partager une raclette dans un caveau de Saillon en soirée. Sur place, Jane Birkin avait notamment évoqué la figure du Dalaï-Lama – autre illustre visiteur en 1999 et propriétaire symbolique de la vigne – et la cause du Tibet, ainsi que l'horreur du conflit en Tchétchénie, qui résonne aujourd'hui avec la situation en Ukraine.

«Je l'ai invitée à rester quelques jours à l'hôtel des Bains de Saillon et elle a pu s'y reposer. Je me souviens d'une femme d'une élégance rare, qui donnait une vraie importance au contact humain quel qu'il soit», raconte Gérard-Philippe Mabillard. A la fois forte et fragile, humble et généreuse, Jane Birkin a marqué de nombreuses personnes en Valais, qui aujourd'hui pleurent une belle âme disparue. **JFA**

PUBLICITÉ

**Le spot estival**  
Coup de soleil intersidéral

accès libre spectacles en extérieur terrasse et transats buvette et jeux

20.07 → 12.08.2023  
Place des théâtres, Sion

spot

SION Canton du Valais

Loterie Romande

Amis du patrimoine

## EN BREF

### VISPERTAL

## Le projet de parc solaire doit être réduit

Diego Pfammatter, directeur adjoint de l'entreprise EnAlpin, a confirmé lundi à Keystone-ATS un article de la «Sonntags-Zeitung» annonçant le redimensionnement du projet de parc solaire du Vispéral. L'hebdomadaire zurichois évoque une réduction de moitié, ce que ne confirme pas M. Pfammatter. Le projet prévoyait initialement l'installation de 800 000 modules solaires permettant de produire 1,44 térawatt-heure (TWh) d'électricité. Outre les risques naturels, le raccordement au réseau électrique de ce projet s'avère difficile. Plusieurs importants projets solaires avaient déjà dû être redimensionnés en Valais ces dernières années. Le réseau de distribution de l'électricité y est moins développé que dans les Grisons, notamment. Le raccordement au réseau constitue un important défi, et les procédures prennent du temps. **ATS**